

REVISTA MEDICA DE COSTA RICA

Tomo X

San José, Costa Rica, Agosto de 1951

No. 208

Año XVIII

EDITORIAL

El nuevo Ministro de Salubridad



Dr. José Cabezas D.

En este mes de agosto se ha hecho cargo de la importante cartera de Salubridad el Dr. José Cabezas Duffner.

Datos biográficos

Oriundo de la ciudad de Alajuela, en donde hizo sus estudios primarios y secundarios, obtuvo el bachillerato en el Instituto de esa localidad. Cursó sus estudios universitarios en la Facultad de Medicina de París y se doctoró en 1935 después de presentar una notable tesis intitulada "Telenroentgenterapia total en el tratamiento de las Leucemias y enfermedad de Hodgkin". Su manifiesta inclinación por la radiología data, pues, del comienzo de su carrera. Lau-

reado con la Medalla de Bronce de la Facultad de Medicina de París, hizo su especialidad al lado de dos grandes Maestros de la Radiología Francesa: Dr. Paul Cottenot (Radiólogo de los Hospitales de París, Director de la Clínica Radiológica del Hospital Broussais-La Charité) y del Prof. Gustavo Roussy (Director del Instituto del Cáncer de París, Profesor de Anatomía Patológica).

De regreso a Costa Rica el Dr. Cabezas se incorporó mediante examen el 16 de febrero de 1937, rindiendo brillantes pruebas. Desde su regreso se preocupó afanosamente por dotar al Hospital San Juan de Dios de un equipo moderno y completo de Radium. Gracias a sus esfuerzos nuestro primer centro hospitalario

cuenta hoy con una instalación adecuada para diagnóstico y tratamiento, bajo su dirección técnica.

Cargos que ha desempeñado

Médico Jefe del Departamento de Radiología del Hospital San Juan de Dios. Presidente de la Junta Directiva de la Lucha contra el Cáncer. Es, además, el fundador y propietario de la mejor Clínica de Radiología de Costa Rica. En unión de su asiduo y competente colaborador el Dr. Carlos Manuel de Céspedes, esta clínica particular que cuenta con los adelantos y técnicas más perfeccionados de la radiología, es honra para Costa Rica y Centro América.

Trabajos publicados

I. "Tesis del Doctorado" (ya mencionada). II. "La Telenoentgenterapia Total y sus Aplicaciones" (en unión del Dr. P. Cottenot). Traducción al español del Journal de Médecine et Chirurgie pratiques, París. Dic. 1935. Publicado en Revista Médica de Costa Rica. 37, mayo, pág. 574, 1937. III. "Cuarentenario del descubrimiento del Radium" (Conferencia publicada en Revista Médica de Costa Rica, 16 Mayo, 1939. IV. "Radiología en la Lucha contra el Cáncer" (Trabajo presentado al Congreso Médico celebrado en Puerto Limón en 1943. Revista Médica de Costa Rica, marzo, 119, 1944.

Hemos intercambiado ideas con el distinguido funcionario en lo referente a su programa de acción y política sanitaria y nos place consignar algunos puntos de interés general. Nos dijo el Dr. Cabezas:

—La labor de mis antecesores, doctores Blanco y Sáenz, no merece sino palabras de encomio. Trataré de continuarla sin tropiezos. El programa de nutrición que desarrollamos con la UNICEF tendrá mi decidido apoyo; al respecto, abrigo la esperanza de que se utilicen también los productos nacionales como la leche y sus derivados, etc., de suerte que se aproveche la producción nuestra.

—¿Las Unidades Sanitarias...?

—Sí, participo de la idea fundamental de que en esos centros la plataforma esencial sea la prevención; pero, en zonas alejadas y en determinadas dolencias, su papel asistencial es perfectamente admisible y no puede prescindirse de él. Nuestro propósito es superar el elemento técnico humano; el Médico y la Enfermera capacitados harán que la Unidad se convierta en un verdadero Centro de Salud. Me propongo fundar Unidades Móviles que, como la Dental, incursionen en lugares donde no hay esos servicios.

—¿Sobre el Servicio Cooperativo...?

—Estamos ampliamente satisfechos y su colaboración en el dominio sanitario la conceptuamos de inestimable valor.

—¿Labor epidemiológica...?

—Continuará tomando mayor auge día con día. Las vacunaciones contra la viruela, la difteria, la tuberculosis, la fiebre amarilla, la *dedetización*, etc., se intensifican sin descanso. Por ahora, lógicamente, con el brote de fiebre amarilla selvática que nos azota, es la vacunación contra esta grave enfermedad la que absorbe las actividades del Ministerio.

—¿Ley de Servicio Civil...?

—Nada más justo que su implantación, en Salubridad especialmente. A mi modo de ver, la inamovilidad del empleado deberá ser el corolario de la mayor idoneidad, punto capital de la *esencia misma de esa Ley*.

—¿La Campaña Antivenérea...?

—Proseguirá con la misma intensidad. Al respecto, en breve se iniciarán los trabajos para construir un moderno edificio al costa sur del Ministerio, haciendo juego con el de Lucha Antituberculosa, donde se instalará cómodamente el Dispensario Central Antivenéreo.

Revista Médica de Costa Rica saluda respetuosamente al nuevo Ministro, distinguido colaborador de esta publicación y, al igual que todo el Cuerpo Médico costarricense que le ha recibido con beneplácito, le desea el mejor éxito en sus trascendentales actividades sanitarias.

Joaquín Zeledón A.